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والدي: روح الى
 ثراه الله طيب

والدتي: الى
 الله حفظها

اا أكون أن الله وأسال أن أسأله كما بهما بار
اا العمل هذا ثواب يةجعل لهما. خالص

الباحث
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اا لله الحمد ااحمد اا كثير طيب

اا ال لله فالشكر فيه، مبارك اا، أو من ثم وأخير

الفاضل للدكتور الجزيةل بالشكر أتقدم بعده

الذي  البشير المولي فضل المتواضع/ إبراهيم

ورعايةته وإرشاده بنصحه علي يةبخل لم

البحث هذا أخرج حتى المتواصل وإشرافه

الن. عليها التى بالصورة

مكتبة لسرة والتقديةر بالشكر أتقدم كما

وجميع البحوث، وإدارة الوطني، درمان أم بنك

وعلى الدراسة معلومات لي قدموا الذيةن

لتعاونه محمد موسي الستاذ/عثمان رأسهم

معي. الصادق

اا فى معي وقف من لكل  الشكر وأخير

التعليمية.  مسيرتي

الباحث
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 الدراسة ملخص
القطمماع فممي ملئمممة تكمماليف أنظمممة مقومات توافر مدى الدراستة هدذه تناولت

الخرطاوم. فرع –  الوطاني درمان أم بنك على بالتطبيق المصرفي
وضع في المصرفي القطاع تضع التي السبل إيجاد في الدراستة أهدمية تنبع

الذي السعر من أقل بسعر الخدمات وتقديم المصروفات ضبط طاريق عن أفضل
المنافسين. يعرضه

القطاع في التكاليف محاستبة نظام تطبيق أهدمية إبراز الى الدراستة تهدف
التخطيط من الستاستية بوظائفها القيام من العليا الدارة لمساعدة المصرفي

القرارات. وإتخاذ الداء وتقييم والرقابة
مشكلت لمعالجة العلمية الطرق إيجاد كيفية في الدراستة مشكلة تركزت

وتحديد التكلفة، عناصر قياس مشكلة مقدمتها وفي المصرفي، القطاع في التكاليف
وجاود في المسبب بإعتبارهدا النتاج مراكز على تحميلها وإعادة الخدمات مراكز تكلفة

التكاليف. تلك
التالية:  الفرضيات على الباحث إستند المشكلة هذه لحل
 الخرطاوم الوطاني- فرع درمان أم بنك في التكاليف لمحاستبة نظام يوجاد ل.1
لنظممام الستاستممية المقومممات الممى الخرطاوم الوطاني- فرع درمان أم بنك يفتقر.2

التكاليف. محاستبة
إحكممام خلل� مممن المصممارف أداء تحسممين علممى التكاليف محاستبة نظام يساعد.3

بالمعلومممات العليمما الدارة وإمممداد المصممرفي النشمماط نممواحي علممى الرقابممة
المختلفة. القرارات لتخاذ الضرورية

تم الذي الستتبيان طاريق عن أولية بيانات بجمع الباحث قام الفرضيات تلك لثبات
أهدمها: نتائج لعدة الدراستة توصلت البيانات تلك تحليل وبعد الدراستة لعينة توزيعه

الخرطاوم. فرع – الوطاني درمان أم بنك في التكاليف لمحاستبة نظام يوجاد ل.1
لنظممام الستاستممية المقومممات الممى الخرطاوم الوطاني- فرع درمان أم بنك يفتقر.2

التكاليف. محاستبة
العليا الدارة تساعد المصرفي للقطاع معلومات يقدم التكاليف محاستبة نظام.3

وفعالية. بكفاءة بوظائفها القيام من
اء أهمها: توصيات عدة الباحث قدم النتائج تلك على بنا

من للستتفادة المصرفي القطاع في التكاليف محاستبة نظام تطبيق ضرورة.1
القرارات. وإتخاذ والرقابة التخطيط في مخرجااته

توفير ينبغي المصرفي القطاع في التكاليف محاستبة نظام تطبيق عند.2
للعمل.  اللزمة المقومات
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ABSTRACT

This study investigates to what extent pillars of the appropriate cost 
systems are found in the banking sector with emphasis on Omdurman 
National Bank, Khartoum branch.

The study significance stems from devising means which put the 
banking sector in a better position through controlling the expenditures and 
rendering service with a price less than the one offered by the competitors. 

The study aims at highlighting the significance of applying the cost 
accounting its fundamental functions: planning, controlling, performance 
assessment and decisions taking. 

The study problem concentrates on how to workout scientific methods 
to tackle the costs problems in the banking sector. The pressing problem is 
measurement of the cost elements and specifying cost of the service centers 
and to retransfer it to the production centers because they are the cause of 
these costs.  

In order to solve this problem, the researcher has relied on the 
following hypotheses:

1. There is no system of the cost accounting in Omdurman National 
Bank, Khartoum branch. 

2. Omdurman National Bank, Khartoum branch, lacks the fundamental 
pillars of the cost accounting system. 

3. The cost accounting system assists in promoting the performance of 
banks through restricting control on the banking activity aspects, 
providing the top administration with the essential information to take 
the various decisions. 
T0 prove these hypotheses, the researcher collected the primary data 

through the questionnaire distributed to the study sample. Following analysis 
of the data, the study has come out with a number of results:

1. There is no system of the cost accounting in Omdurman National Bank.
2. Omdurman National Bank, Khartoum branch, lacks the fundamental 

pillars of the cost accounting system.
3. The cost accounting system provides the banking sector with 

information which assists the top administration to carryout its 
functions effectively and efficiently.
According to these results, the researcher the following 

recommendations:  
1. Necessity of applying the cost accounting system to the banking sector 

to make use of these outputs in planning, control and decision taking. 
2. When applying the cost accounting system to the banking sector, the 

required fundamentals for work should be provide.
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